

Declaración ante el desafío del cambio climático de las Cortes Generales

En el Congreso de los Diputados a 16 de septiembre del 2024,

Los grupos parlamentarios en el Congreso de los Diputados en la XV Legislatura firmantes de esta declaración, asumen que el cambio climático es uno de los desafíos más urgentes y trascendentes a los que se enfrenta nuestra sociedad. Sus efectos afectan tanto a los ecosistemas naturales, como a la salud, la economía, el bienestar y la prosperidad de las personas.

España asumió su compromiso en la lucha contra el cambio climático en los acuerdos de París y sucesivamente en las Conferencias de las Partes (COP) por el clima que se han celebrado.

Asumimos la necesidad de mitigar y adaptar nuestras sociedades a los efectos de la crisis climática y a tomar las medidas necesarias para hacer posible una transición inteligente y justa que haga compatible el cumplimiento de nuestros compromisos climáticos, con la economía y el bienestar de la sociedad.

Como señalan las evidencias científicas, se constata un aumento general de las temperaturas, el incremento de los fenómenos meteorológicos extremos - sequías, inundaciones, olas de calor, incendios forestales-, el aumento del nivel del mar, entre otros, que están produciendo significativos efectos adversos sobre la población y su salud, graves impactos ambientales como la pérdida de biodiversidad, así como están teniendo importantes efectos sociales y económicos.

Además, los impactos del cambio climático se intensificarán y acabarán perjudicando a todos los ámbitos de la sociedad, muy especialmente a las comunidades más vulnerables y a los distintos sectores socioeconómicos.

Por todo lo expuesto, los grupos parlamentarios firmantes de esta declaración asumimos los siguientes compromisos:

- Reconocemos que la crisis climática exige una acción conjunta y coordinada de todas las instituciones y la sociedad civil.
- Tendremos en cuenta las políticas climáticas junto al análisis de su impacto ambiental, social y económico en las decisiones y acuerdos que se tomen en el congreso.
- Mantendremos el objetivo de no superar un calentamiento superficial global promedio de 1,5 grados Celsius sobre el umbral climático de las temperaturas preindustriales y cero emisiones netas en 2050.
- Reconocemos la importancia de la neutralidad tecnológica y apoyaremos la investigación, el desarrollo y la innovación en tecnologías limpias y sostenibles.
- Impulsaremos una política industrial Net Zero que permita la descarbonización de la economía española.
- Velaremos por la conservación de los ecosistemas para proteger la biodiversidad y cuidar el bienestar de la sociedad.
- Impulsaremos la eficiencia energética y las energías renovables minimizando efectos negativos sobre los ecosistemas y las poblaciones.
- Desarrollaremos estrategias para hacer frente a la pobreza energética.
- Apostaremos por la descarbonización del transporte.

- Impulsaremos la economía circular, que representa aproximadamente el 40% de nuestras oportunidades para reducir los GEI, como una política de Estado en todos los ámbitos de la economía y la sociedad.
- Promoveremos un urbanismo responsable y adaptado a las nuevas necesidades sociales e injerencias elimáticas.
- Haremos una gestión inteligente del agua, como recurso natural por excelencia que genera vida y riqueza en los territorios.
- Impulsaremos planes y estrategias para adaptar y minimizar los impactos del cambio climático en las infraestructuras denominadas estratégicas.
- Aplicaremos medidas urgentes para la adaptación de la sociedad y la economía al cambio climático
- Favorecemos que las administraciones e instituciones públicas sean modélicas en el cumplimiento de los objetivos climáticos, como la eficiencia energética en edificios públicos o la compra pública verde.
- Promoveremos iniciativas de educación y sensibilización, que permitan una mayor concienciación social con el cambio climático y formación específica a todos los cargos de la administración.
- Promoveremos la cooperación internacional en línea con los compromisos asumidos en foros europeos e internacionales.

Firman en Madrid a 16 de septiembre 2024

EN BÍLDV

Palvira MARTIN Poulab Popular SUMM SUMAR

A possibile.

